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济南将严查经营性公墓
重点查处墓穴买卖、搭车收费等现象

本报3月29日讯(记者
孟敏 王光营 实习生 刘
华东 李庆雨) 省城西部将
添一高档老年公寓。29日，据
济南市绿苑福鼎老年公寓院
长冯燕介绍，该公寓位于槐
荫区兴济河附近，是一所集
住养、康复、医疗保健、文体
娱乐于一体的新型老人家
园。目前，公寓主体工程已完
工，预计4月份开业。

绿苑福鼎老年公寓总
面积3 0 0 0多平米，可入住
100多名老人，分设两个住
养生活区、一个医疗康复
区、一个健身娱乐区及一个
行政保障区。“我们公寓有
七套VIP房，每套40多平米，
一对老人居住的话一个月
7000元。虽然还没有正式完
工，现在已经预订出去3套
了。”冯燕说，老年公寓还有

44间普通房，可入住88位老
人。

据冯燕介绍，公寓里专
门设置了老人的活动区域，
有网吧、棋牌室、书画室、阅
览室、钢琴室等等。老人的
厕所、床头都设置了无线紧
急呼叫系统。值班室内工作
人员24小时值班，老人如果
出现突发情况可第一时间
联系到工作人员。

“我们的工作人员会建
立老人的健康档案，早上会
有医生查房，定期给老人检
查身体。”冯燕说，公寓还与
山东省电力中心医院缔结
了长期医疗合作协议。山东
省电力中心医院将为老人
提供健康查体服务，专家定
时巡诊服务，急诊绿色通道
服务，老人优先优惠入院治
疗等优质服务。

本报3月29日讯 (记者
赵伟 殷亚楠 ) 29日，

记者从历下区生活垃圾分
类试点工作调度会上了解
到，垃圾分类试点工作启动
以来，目前辖区试点7000多
户居民中八成已领到四色
垃圾分类袋。在下一步的工
作中，相关部门将对36个垃
圾分类试点的工作情况进
行考核。

在调度会上，历下区城
管局相关负责人介绍说，目
前辖区试点7000多户居民
中八成已经领到四色垃圾
分类袋，共发放手提袋7100

个，四色分类塑料袋136 . 6

万个，扑克牌2 . 3万副，台历
1100本，宣传册2 . 46万本，倡
议书2 . 7张，无纺布袋2010

个，学生卡5000张，室内分
类垃圾桶1096个，海报330

份，制作安装宣传栏38处。
“单位办公场所使用的垃圾
桶目前正在选型、统计数

量，完成初步工作后将逐步
进行配置。”

“对目前试点工作中存
在的不足及薄弱环节，下一
步将逐一进行分析，采取行
之有效的办法，逐步完善管
理。”该负责人称，将尽快完
善机构建设，配置人员及设
备，继续加强各办事处环卫
所指导人员及各试点地区
的管理指导人员的培训，并
针对驻地政府机关单位日
常产生的垃圾种类情况，量
身定制办公地点适用的垃
圾分类桶。下一步，还将逐
步完善日 常 工 作 上 报 制
度，对无故延期上报、不报
或所报情况不实的单位，
将追究相关负责人的责
任，并纳入业务统一考核
中。“对试点工作开展不好
的单位将通报批评，直至
撤销试点，对试点工作开
展得好的负责人则进行奖
励。”

本报3月29日讯(记者
孟敏 王光营 实习生
刘华东 李庆雨) 墓穴买
卖、搭车收费……针对这些
殡葬乱象，济南市殡葬协会
表示，今后将加强行业自律
规范，严查经营性公墓乱收
费、高收费、捆绑收费等问
题，形成服务价格制约机
制。

29日，记者从济南市殡
葬协会第二届会员代表大

会上了解到，针对墓穴买
卖、搭车收费这些乱象，今
年将重点查处。“公益性公
墓实行政府定价，经营性公
墓实行政府指导价，而一些
经营性公墓存在乱收费、高
收费现象。”济南市殡葬协
会会长、济南市民政局原副
巡视员刘贵福表示，在条件
成熟的情况下，他们会公布
一个热线，到时市民发现问
题可以直接进行投诉。

“殡葬协会的职能体现
为‘三个维护’，即：维护行
业形象，维护市场秩序，维
护会员权益。”济南市民政
局副巡视员刘田刚表示，要
加强济南市殡葬协会行业
自律，拓宽殡葬服务价格管
理途径，治理殡葬服务乱收
费、高收费、捆绑收费等问
题，形成服务价格制约机
制；通过行业自律可以强化
协会会员教育，开展职业道

德、职业责任、职业纪律教
育，严厉查处损害群众利益
的行为，树立起济南市殡葬
行业的良好形象。

刘贵福介绍说，济南市
殡葬协会作为省城殡葬行
业的代表和自律主体，在解
决殡葬行业“市场失灵”和

“政府缺位”等方面具有独
特的优势和作用，下一步将
建立健全行业约束机制和
内部监督体系。

本报3月29日讯(记者
王倩 实习生 窦珍珍
李泽熙) 在经十路奥体中
心附近，由于马路中间有护
栏，却没有过街天桥等设
施，不少市民过马路时都选
择钻护栏。市民建议，此处
是否可以建过街天桥或设
置人行道。

28日中午，记者刚在经
十路“省立医院东院”站下车，
就看到有三名男子走到马路
中间的护栏旁，准备钻护栏。

记者看到，有一段护栏的支
柱已经扭曲变形，护栏中间
的空隙变大，正好可以容纳
一人弯腰通过，横穿马路的
市民也大多从这里钻过。

记者注意到，该路段正
是115、119以及K301公交车
停站的地方，乘客下车后，
一般都是采取钻护栏的方
式过马路。从13点到13点30
分，半个小时的时间内，先
后有38名市民从护栏的空
隙中钻过去，其中甚至还有

满头白发、行动迟缓的老
人，以及抱着孩子的妇女。

“前边倒是有个路口，但
非常远，谁愿意绕那么远去
过马路啊，还得走很长时间
呢。”对于为何钻护栏，不少市
民如此抱怨道。记者从该处
沿经十路向西走，大约13分钟
后，才走到位于奥体中心西
门附近的红绿灯路口。而这
个路口，距离省立医院东院
足足有一站之远，正好是省
立医院东院站到奥体西路站

之间的距离。
“应该在这里建个过街

天桥，或者干脆在护栏上开
个口设置人行道、信号灯。
要不除了钻护栏，还有什么
方法啊？”不少市民建议道。

对此，济南市市政公用
事业局设施建设处一工作人
员表示，城市建设是要符合
城市规划的，市民如果有相
关诉求，他们肯定会首先考
虑。对于这个路段来说，目前
需求量相对还稍小一些。

济南又添一高档老年公寓
位于兴济河附近，预计下月开业
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